| अधिक्राम | 市議会 | 震战划 | 78号 |
|-----------------|-----|-----|-----|
|-----------------|-----|-----|-----|

| 6月定例会 |
|-------------|
| ■ 6月定例会 |
| 補正予算•議案の審議2 |
| ■ 一般質問4 |
| ■私のひとこと |

請願の審査結果 ………8



般会計構正式算 総額99億4,816万円

「尾花沢市大石田町環境衛生事業組合議会議員定数の削減」や「尾花沢市職員の給与を削減する条例の設定」を可決

方を国に従属させ、

7千88万円、

給与削減

議員定数削減について境衛生事業組合議会の

尾花沢市大石田町環

A 地方交付税の減額は

の要因も考えるべきで えているか。 案の提出に至りました。 としているが、 特別職の報酬削減は考 レス指数が削減の目安 額はいくらか。 与削減による歳出削減 額はいくらか。 に至る地方交付税の減 〇今回の職員給与削減 ラスパイ さらに、 また給



第13回花笠 YOSAKOI まつ りは、7月27日(土)15時 30 分より、文化体育施設駐車 場で開催されます。県内外の グループによるよさこい踊り や太鼓の演奏、地元出身の奥 山えいじさんの歌など、多彩 な催しが繰り広げられます。 暑い夏の夕べ、YOSAKOIま つりに家族でお出かけしては いかがでしょうか。

3

私も、 した。今後とも地方交対の猛反発が起こりま あり、苦渋の決断で議 財源の乏しい本市は国 識に立つものの、 性をふみにじるとの認 付税の算定根拠の見直 やり方について断固反 市長会でも、 減してきました。全国 自主的に職員給与を削 と成り立たない事情も からの補助を頂かない しも要望していきます。 A本市では、 じるものと考えるが市 長のご所見を伺いたい して地方自治を踏みに 地方自治の自主 こうした これまで 自主

ら判断し提出しました。 推移などを見極めなが A県の態度、各市町村の

ない。 却を語り、 回の削減はしません なくさせる。 地方がよくなるはずが を地方に強要するなど 余地もない。デフレ脱 提出するのか。 なぜ議会最終日に急ぎ ここんな大事な議案を 職員にやる気を 賃金カット 議論の

まる。 い。定数削減の前にでは納得が得られ では納得が得られな中で5人・5人の同数 とは、 うべきである。 業組合の報酬削減を行 の2倍を負担している 割合も本市は大石田町 事業組合の経費の負担 数に大きな差があり、 ②両市町の人口や世帯 を削ることに繋がる。 繋がらない いろな意見や考えが集 人の回りには、 定数削減は民意 議会の活性化に 議員一人 いろ

建設予定地は消防署前の総面積 5.808 平 方メートルを地権者と交渉中です。 今年 度中に鉄筋コンクリート2階建ての新庁 舎(約1,700平方メートル)を設計。平 成26年工事発注、平成27年度中に完成 予定です。



中ですのでさらなる今

特別職の削減は今進行 1千%万円になります。 による人件費影響額は

①議員定数を減らすこ

論の主旨

新築される現警察署

湯量の減少による調査が必要にしました。その結果をまって今後の 方針を検討するため、7月1日より急きょ休館することになりまし た。今後、市報、ホームページを通じて利用者にお知らせします。

バスの冬期 な待合所が 必要ではな 間は簡易的

はなく強制であり、

の国のやり方は要請で

ご道路の破損で物損事円を補助するものです。 故が発生しているが、 レコン出荷機器に窓万

44月から補修を開始 定です。 に完了の予 して6月中

> □東日本大震災の復興討していきます。 働きかけて前向きに検 △バス停付近の地域にいか。 の設定は、 けるという今回の条例 員給与の削減を押し付 交付税を減額し、 財源として、 に見合う分の自治体職 先に地方

究会の色彩選別機とフ

夫プロジェクト支援事

は農林水産省の創意丁

審議の結果、

業費補助金の内容は。

A玄米フレコン出荷研

どうか。

補修工事の進捗状況は

であり反対する。今回 根底から否定するもの 地方分権を これ

尾花沢市大石田町環境衛生事業組合議会の議員定数を、そ 8議案と追加議案1案件及び議会案1案件について慎重に の一般質問は8議員が市政全般にわたって市当局の考えを れぞれ2議席を削減する組合規約の一部を変更する議案が 平成25年6月定例会が6月12日から19日までの8日間の いずれも原案通り可決されました。14日と17日 いずれも原案通り可決され閉会しました。 平成25年度一般会計補正予算ほか 12日には専決処分されたフ議案と、

先議され、

質しました。

19日の議会最終日に、

会期で開催されました。

2

♥ ₹ - ₽₹₹₹ summer camp

本市横町出身の「尾花沢ふるさと大使」佐々 木則夫監督が、自然豊かなふるさと尾花沢 で8月6日~9日の3泊4日で都市と田舎 の子供夏合宿を開催します。与えられた非 日常の中でスポーツ・レジャーを通じての 子ども達のコミュニケーション力と体力向 上をめざし、小学校5・6年生たちと交流 する予定。その事業費の一部として補正予 算30万円を可決しました。





ム商品券の

夏こそ次の豪雪に備えよ



録 し、 録し、3月に県内初の ■3年続きの豪雪を記 行われ、共助の輪が広 世帯を中心に除雪ボラ 傷を負い、内1名が亡 災害救助法の適用を受 及ぼしました。高齢者 民生活に大きな影響を 事故が発生するなど市 により18名の方が重軽 からの転落、落雪など A戦後最大の積雪を記 のように作用したのか 救助法は市民生活にど 次の豪雪に備えるべき けた当市はこの夏こそ ンティアによる除雪が くなるという痛ましい 市内各地で屋根

> えられたと思っていま 心して豪雪期を乗り越 家屋の倒壊の危険がな 業者による屋根の雪下 害救助法が適用となり くなったことから、 ろしや除雪が行われ、 安

ルギ 32年が経過し、修繕し することになりました。 から当面、施設を休館 予定されていて、7月 少により、今後調査が た。銀嶺荘に温泉供給 する考えはないか。 施設や大正ロマンエネ 山温泉の日帰り客用の リニューアルして、 こ 老朽化した銀嶺荘を リニューアルについて A昭和56年の竣工から している源泉の湯量減 パークの拠点に 銀

降は、多すぎる夏期の

めています。来年度以 に開催すべく準備を進

駅と相談しながら整備

していきます。

イベントを考慮し、

実施主体、

年度も7月27日土曜日

在に至っています。今 を7月下旬に移して現 すぎることから開催日

は、温泉の供給状況を していきます。 銀嶺荘の風呂場

創出として考え出され 若者が活躍できる場の 凤尾花沢市は、 まつりは平成13年に、 A花笠YOSAKO してはどうか。 まつりと同じ日に開催 つりをおばなざわ花笠 花笠YOSAKO イベントが多すぎるが ・ 利用先の割合を設定しては レミア



ロプレミアム商品券を

どうか。 方使えるようにしては 大型店50%とし、 ブレミアム分15%は両

花笠まつりと日程が近

に行われていましたが、

ました。当初8月中旬

す。 元商店での利用拡大が 図られるよう支援して 街への誘導に向け、 踏まえ、お客様の商店 ころです。この結果も いきたいと考えていま ト調査を実施したと 地

接種における後遺症の ・子宮頸がんワクチン

がったところです。

見ながら検討します。

A今回は新たにアンケ 商店街50% 分かりにくいところは

よ。

容などについて、

検討

A

好彦 議員

県の動向を注視し対応 復した報告が一件あり くなったが30分程で回 の書類を配布し、 健康被害救済制度など ました。今後は、目的 します。 玉

国語・韓国語など外国 は整備されています。 語の観光案内を。 ・大石田駅に英語・ A現在、外国語の表示 ф

を設置し災害時に備え ・コミュニティFM局

思います。開局にはい まな利用価値があると 情報の発信などさまざ 災害情報以外にも地域 くつかクリアしなけれ

いと思います。

ます。検討していきた ばならない課題があり

4

うか。 が複数回利用できるよい宝くじ助成金を団体 うにすべきと思うがど

A同じ団体でも異なる ていきます。 見直しについて検討. 件も想定されますので、 により更新が必要な案 ません。備品の老朽化 は、この限りではあり 事業に申請する場合に



説明を。

| 本市では、気分が悪

います。 に繋がるものと考えて 図られ、地域の活性化 農業・農村の活性化が 所得の増大はもとより、 A 農業を起点とした6 ように考えているか。 り組みについて、どの 次産業化は、農業者の 6次産業化に

路線バスから

乗合タクシーに転換を

尾花沢の未来は

れた農業政策にあり

る本市の将来像「元気次総合振興計画で掲げ 創造のまち尾花沢」の 支援などが重要な課題 興、定住促進、子育て となっています。 産業振 重点的 第 6 います。 築を図りたいと考えて 連携を図りながら推進 今後とも、 効性が重要となるため、 おいては、計画性や実 業化のネットワーク構 するとともに、6次産 関係機関と

どう図り、

駐車場の整

て地区民の合意形成を

課後児童クラブについ校のスクールバスや放

□統合される福原小学

会保障・

人口問題研究

は厚生労働省の国立社

A 雇用の確保、 いていくのか。

田短

る若者をどのように導

か。

地域の担い手であ

政策を展開していくの

佳久 議員

本市では、

どのような

所の発表を受け、

今後

では、2040年には 所の発表によると当市

0年の人口と比

化の現状と、今後の取本市における6次産業も重要な課題だと思う。 た 取り組みを具体化させ 進本部の中で、 ている。本市にとって は県知事は、 本部の中で、目標や、6次産業化戦略推り、6次産業工国やまがに「食産業王国やまがいかまがいまかまが、一つで、日標やまが、の実現を掲げていい。

放置すれば、回復不能

あり、このまま事態を

にも深刻化するもので

な社会崩壊に直面する

地域になり、致命的な

避

招き、

本市が抱える

種々の社会問題を幾層

治体の機能維持不能を

地域活力の減退、

実現を目指し、

に取り組んでいきます。

ユニティーの崩壊、自

人になると推計された。較し約43%減の1万87



ます。

駐車場の整備に

ついては、旧寺内保育

校に支障をきたさない

よう万全を期していき

路線バスの5台で送迎

A児童の通学は、 備はいつ行うのか。

スク

てはどうか。

ルバス、園児バス、

を行う計画です。登下

ります。保護者などへ 大きな役割を担ってお

議員

図っていきます。 全安心な環境づくりを 童が利用しやすく、 の説明会を開催し、 乗合タクシーに転換し を玄関先まで送迎する るために、利用率の低 □高齢者の足を確保す い福原地区の路線バス 安 児

や資源化をどのように 傾向にある堆肥の処理 検討していきます。 自治体の事例も参考に の導入について、 適したデマンド型交通 調査を実施し、 対象としたアンケー 慮し、今後、 がる地理的な条件も考 花沢牛に対して、 A本市の放射線状に広 に年々頭数が増える尾 高齢者を 本市に 先進 余剰

す。 八ラガスなど畑作への一人水田やすいか・アス 後とも検討していきま 資源化については、 けた取組みとともに、 今後とも利用拡大に向 利用を推進しています。 今



可業者に記述し、許どのように把握し、許 す。 過去の経過についても 関と協議し、 考慮しながら、関係機 踏まえて見込んでいま 処理基本計画と実績を び処理量は一般廃棄物 可業者に配分するのか。 ■法律で定める『し尿 Aし尿の年間発生量及 に関する一年間の発生 し尿搬入割当は、 慎重に対

8 人の熱弁 される。

けられない状況にさら 衰退を招くことは、

般 質 児童の健全育成や子育

放課後児童クラブは

るところです。

できないか検討してい 園跡地を活用して整備

てと仕事の両立支援に

進めていくのか

問

質

問

実現できる尾花沢にむけて夢を語り



英子 議員

専門の眼科検査を実施 期健診や節目健診に、 してはどうか。 ○現在行われている定

診体制の確保など総合 診は、緑内障などの早 的に検討します。 や専門医院における受 期発見のため必要と思 A眼圧検査等の専門検 います。検診センター

医療負担を認識しない り、過度な受診につな 担をした場合、子供の 助成制度」の医療費無 まま受診することとな A当初から全額公費負 料化が実感できるよう □「子育て支援医療費 に改める考えがあるか。

> 解をお願いします。 夜間に受付の延長を行 請手続きをお願いして がりかねないため、 い対応しており、ご理 います。なお、月1回、

A風疹の発症状況は、組むべきではないか。 数です。 県内では11名の発症者 全国では8, 今後、予防接種に取り ・風疹の現在の状況と

象者の設定など検討 要望するとともに、対 防接種の助成などにつ の出産が懸念され、予 候群を持つた赤ちゃん 性が妊娠初期に感染し いて、国・県に支援を た場合、先天性風疹症 風疹の免疫がない女

されているか。 と、具体的な対応はな こ子どもの貧困の現状

申 にも不安定な家庭もあ家庭が増加し、経済的A離婚によるひとり親 ▼「元気な尾花沢づく支援を続けていきます。 母子自立支援員の連携 門員、家庭児童相談員、 のもと、きめの細かい を支給し、教育相談専 各種手当や助成金

ました。 構築するため、平成11 A男女共同参画社会を り」のため、「女性議会」 平成14年まで開催され 年から「女性会議」が 「子ども議会」を開催 してはどうか。

であり、絵や作文も含 め検討していきます。 や子ども議会は有意義 むためにも、女性議会 での市政運営に取り組 市民の皆様と同じ目線 皆様との対話を重ね、 催しています。市民の 中学生模擬議会」を開 念して平成元年に「小 市制施行30周年を記

大口予測について 市内の30年後の 議員



奥山

は1万87人で、201

生活にどのような影響 市財政や産業など市民 を及ぼすものと考える す。今後予測のように 0年時点からすると、 人口減少が進む場合、 ・1%という予測で

低下が危惧されます。 場合、本市のみならず や高齢化率が拡大した な生産年齢世代の半減 本県全体的にも活力の A 人口推計予想のよう また、普通交付税へ

が予想されます。 財政運営に大きな影響 の影響が必至であり、

> 担い手のいなくなった 方が増えてきており、 が必要と思うがいかが る。後継者不足を解消 農業の衰退が懸念され するような農政の施策

いきます。

か。 その後どう処理された 場に保管されていた。 牛の堆肥が一時仮置き

朽化したプー の駐車場の確保や、 昨年10月に、最終処理 を終了しています。

積極的な広報に努めて おいて支援しており、 また、市の単独事業に A国の人・農地プラン

□汚染稲わらを食べた

A 管理型最終処分場で

はどうなっているのか A 駐車場の確保につい 福原地区統合小学校 -ルの改修 老

> ろです。 を活用して整備できな ては、寺内保育園跡地 いか検討しているとこ

れるよう、電気料や水館の十分な利用が図ら ■地域コミュニティ活体み前に完成予定です。 はどうか。 ついて補助を検討して 道料など、公共料金に 動の拠点としての公民 すでに発注しており夏 ルについては、 電気料や水

断に要する事業費に対 の助成事業と、耐震診 や改修に要する事業費 は、集落公民館の建築 対する支援事業として A現在、集落公民館に し助成しています。

おりでお願いいたしま については、現状のと や水道などの公共料金 持管理経費である電気 建築や改修と違い、 多額の費用を要する 維

どこまで上げる国保税 一年おきの値 上げに反対



石塚みつ子

・所得の低い人ほど滞 負担は限界、 減免が適用 他市

る考えはないか。 般会計より法定外繰り 納が多く、 入れで値上げを押さえ 町村でも行っている一 になっていても払えな

題です。 繰入れに関しては、他 国と県からの交付金と 配慮し対応を要する課 の保険制度に加入され り運営されるものです。 被保険者の保険税によ A国保財政の基本は、 ている方々との均衡に 一般会計からの法定外

政基盤などの構造的な なお、脆弱な国保財

> 続き市長会などにおい て国に要望します。 の公費拡大など、 問題の解決に向け、 引き 玉

どうか。 市の現在の失業状況は 響があったようだ。 ラがあり、 て電機産業の大リスト ・・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・
・

< 県内でも影 当

ます。 況にあると認識していだまだ不安定な雇用状 全失業率58%に対し、 困難です。平成22年度 となっていますが、 本市は4.9%で低い割合 の国勢調査では県の完 て常に把握することは A 失業実態は、市とし ま

ないか。 場の創出を行う考えはネルギー開発で雇用の ■先進地に学び自然エ A

国道37号線の通年通

れていることから、

行も見すえ、 産学官民

考えていません。

る公契約条例の制定は

水利を利用できる箇所

い流雪溝整備について ら各地区から要望の多 考えています。 いて検討し、 たエネルギ 地域資源を有効活用し の例を参考としながら、 進会議の提言や先進地 連携の新エネルギー推 に結び付けていきたい 雇用創出 開発につ

対して、技能労務者へ A 本市では県内統一の める考えはないか。透きる「公契約条例」を定 まで適正に行き渡ってるか、働いている末端 がどのように流れてい事、業務委託したお金 保するよう要請がなさ の適切な賃金水準を確 公共工事発注者などに 交通省から建設業団体、 発注しています。国土 積算基準により設計し 間の信頼が高まるため。 明度の高い入札と業界 自治体が発注する工 いるかを行政が関与で

えているか。

■TPPによる尾花沢

上事は、

どのように考 上事や災害による復旧

生活用水路の改修工事は



どうか。 模な流雪溝についても てはどうか。また小規 実施計画を策定しては

係機関と協議・検討を に整備を進めていきた 題をどうしたら解決で いと考えています。 ったところから計画的 きるか、県をはじめ関 A 現在、 しています。条件が整 水量確保の課

強い生活用水路につい

老朽化に伴う改修

域的・公共的な性格の は住民生活にとって広

産と置き換わり57%減 対処していくのか。また、今後どのように 米と畜産)はどうか。 ています。畜産につい 67%減少すると試算し の生産割合が低いため や姫や特別栽培米など 少し、本市の場合はつ 内生産量の三割が外国 A 米について、 市農業への影響(特に 県では四等級 県は県

関係機関と十分に協議

しながら進めます。

種事業の活用も含めて

流雪溝整備において欠

かせない課題です。

各

の活用は難しい状況で

水利権と同様に

整備は、補助事業など

A農用地内の導水路の

若者の雇用をどのようの法改正などに伴い、 込まれます。 います。経営規模の拡ほどの減少と試算して 合は、四等級・五等級 わり、28%の減少が見以下の約九割が置き換 産業化をさらに推進し 盤の強化を図り、6次 大や法人化など経営基 の割合が高いため25% に進めていくのか。 ていきます。 五等級は残り、三等級 本市の場

学2年生を対象とした 実施しています。 擬面接会の開催や地元 山高校生徒に対する模 企業体験のほか、北村 A企業懇談会では、 就職希望者企業訪問を ф

各種取り組みを積極的 者の市内就職に対する 会を開催するなど、若 とした地元就職者激励 に就職された方を対象 さらには、市内企業

7

般

私のひとこと

◎楽園農業を実現

Щ 芳明さん

ば休み、暑いときは長 になります。雨が降れ を始め、今年で3年日 いています。毎日、冬 でできるので何とか続 い昼休みとマイペース ある人曰く、「人生の楽 を沸かして入れるコー 園」してるねぇ…。 に採取したカエデ樹液 L―も楽しんでいます。 定年を契機に農業

囲のプロとはかなり違 う経営です。生産量が 農業専業とはいえ周

なしで、地域特産のス 労力やコストのかから で販売しています。 湖温泉の花笠産直など 工します。これらは全 とトマトは果汁⑩パー までハウスで葉ダイコ ネギ、そして春から秋 米、山ブドウ、加工ト す。栽培しているのは、 うに組み合わせていま ない品目を選び、少 ん。あまり難しくなく、 て、産直ねまる、徳良 セントのジュースに加 マト、アスパラガス、 量ずつですが年間を通 ンなどです。山ブドウ して毎日販売できるよ イカも作っていませ 山ブドウは研究会を

リズムも変調をきた

し何かと気忙しい。 さて、毎回時間に

が薄らぐと、生活の なっている。四季感 夏と冬だけが長く 真夏日が続くなど、

少ないため市場出荷は みの中で、昨年ワイン 作り、産地化を目指し が出るほどの風味のあ たが、一口飲んだとき なので心配もありまし もできました。初めて ています。その取り組 る味でうれしくなりま に、「ワォー!」と声

られ、美しい田園 路に面したところ めようと思い、道 できることから始 今年はまず自分に 風景が広がる、楽 が、住んでいる地 にしたいですね。 しく暮らせる楽園 域を季節の花に彩 に参加しています 福原ふるさと熟

> ています。 の畦畔も除草剤を使わ に花を植えました。田 ず機械で刈るようにし

> > 7月7日が小暑、

づくりに努めてき

読みやすい紙面

た。その成果が少し

を目指して集まってく ように、みんな尾花沢 フィールドオブドリー ムスのラストシーンの れば最高ですね。 いつの日か、映画

> 9月まで30度以上の の豪雪や、6月から

が本当の目的ではな すい紙面を作ること は立秋となる。しか

日が大暑、8月7日

し、最近は3年続き

ば幸いである。

しかし、単に見や

でも伝わったとすれ

極的に取り入れるな 進地研修の成果を積 追われながらも、先

である。

(青野隆一)

することこそが肝要 ちつつ、より活性化 局との緊張関係を保 い。議会活動が市当 な紙面にしかならな 末であれば、お粗末 い。議会活動がお粗

請願の審査結果

採択された請願

源確保に関する請願 寺内地区流雪溝の水

寺内第1地区

寺内第2地区 区長 三浦

対する請願

尾花沢市農業を

TPPへの参加に反

寺内第3地区 渡辺

丹生第3地区

加藤

一夫

守る会

菅野

駿

修悦

丹生第3地区内道路 拡幅に関する請願

> 政務調査に 来庁された議会

◎6月5日 富山県

滑川市議会 2名

調査内容 流雪溝に係る 水利権について

市議会だより編集委員

○塩原未知子

佳久

◎委員長 ○副委員長

◎大類 武田 菅野

city.obanazawa.yamagata.jp

発行/山形県尾花沢市議会 編集/市議会だより編集委員会





